
ATA DA 80ª ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE CIÊNCIAS EXATAS E 1 

BIOLÓGICAS DO CAMPUS SETE LAGOAS – UFSJ 2 

Aos 11 (onze) dias do mês de setembro de 2020, às 13h37 reuniram-se os docentes do DECEB, 3 

por videoconferência, sob a presidência do seu Chefe, o professor Leonardo Lucas Carnevalli 4 

Dias. Estavam presentes os docentes Adélia Conceição Diniz, Amauri Geraldo de Souza, 5 

Anderson Oliveira Latini, Cleber José da Silva, Cristiane Alcântara dos Santos, Éric Marsalha 6 

Garcia, Hosane Aparecida Taroco, Júlio Onésio Ferreira Melo, Kassílio José Guedes, Leandro 7 

Mendes de Souza, Leonardo Henrique França de Lima, Paulo Sérgio Minatel Gonella Silva, 8 

Weler Walace dos Santos e as técnicas de laboratório Amanda Miranda de Souza e Deise 9 

Aparecida de Castro Araújo Carvalho. Justificaram sua ausência os docentes Alejandra 10 

Semiramis Albuquerque e Ana Paula Coelho Madeira Silva. Antes de iniciar os informes gerais, o 11 

professor Leonardo Dias sugeriu aos presentes que o informe sobre a criação da Comissão de 12 

espaço físico do Campus seja incluído como ponto de pauta final. Todos os presentes 13 

concordaram com a sugestão.  Informes: a) Credenciamento do docente Leonardo Lima na 14 

Pós-graduação do Programa Multicêntrico de Bioquímica e Biologia Molecular. O professor 15 

Leonardo Dias informou a confirmação do credenciamento do docente Leonardo Henrique 16 

França de Lima no Programa de pós-graduação Multicêntrico de Bioquímica e Biologia 17 

Molecular, desejando sucesso e bom trabalho. b) Realocação do departamento. O professor 18 

Leonardo Dias informou que tem existido algumas dúvidas em relação à realocação do 19 

Departamento. Desta forma, ressaltou que os itens básicos previstos na realocação são: 20 

bancadas, divisórias, pias, adequações elétricas e hidráulicas, e aparelhos de ar condicionado. 21 

Os armários não estão inclusos neste momento, mas existe a previsão de um edital para toda a 22 

Universidade que visa à confecção de armários apropriados. Em relação à aquisição de 23 

aparelhos de ar condicionado, o professor Leonardo Dias informou que o processo está bastante 24 

adiantado e que a solicitação encaminhada levou em consideração o melhor custo benefício. 25 

Sobre a confecção de bancadas, está sendo realizado o levantamento de metalon, granito e 26 

ponteiras, e na próxima semana acontecerá um repasse do projeto com a arquiteta do Campus 27 

para tratar da distribuição das bancadas e das pias nos laboratórios. Sobre o processo de 28 

confecção das divisórias, o professor Leonardo Dias informou que está ocorrendo um impasse 29 

com a empresa fornecedora, o que poderá causar morosidade. Finalizando este tema, o 30 

professor informou que equipamentos que fazem parte da “linha branca”, como geladeiras e 31 

microondas, podem ser solicitados. Em seguida, o professor Leonardo Dias informou que a área 32 

de Química apresentou demanda por capela de exaustão, e perguntou se mais algum docente 33 

tem demanda deste equipamento. O professor Cléber José apresentou demanda por uma capela 34 

e também por um forno microondas, e o professor Amauri solicitou uma geladeira. c) Informes 35 

subcomitê Covid. A professora Cristiane informou que houve uma reunião com os 36 

coordenadores dos subcomitês para afirmar que tanto o comitê como o subcomitê não tem 37 

caráter fiscalizador, apenas consultivo. Questões que demandem deliberações devem ser 38 



encaminhadas ao CONEP. Uma sugestão dada foi que Coordenadores de Curso e/ou chefes de 39 

Departamento solicitem o plano de trabalho detalhado para os estudantes em final de curso que 40 

tem ido aos laboratórios, quando houver necessidade. A professora informou que os informes 41 

serão oficializados por e-mail a todos os interessados e que o Campus já está sendo preparado 42 

para ficar o mais seguro possível. d) Participação no Jornal “Cooperando”. O professor 43 

Leonardo Dias informou que o jornal da Cooperativa de Sete Lagoas, o Cooperando, 44 

disponibiliza uma sessão para a divulgação do CSL, sendo que há um revezamento mensal entre 45 

os departamentos. No mês de junho o professor Anderson Latini foi quem escreveu e no mês de 46 

novembro o DECEB deverá participar novamente. Desta forma, o professor Leonardo Dias 47 

perguntou se existe algum docente interessado em escrever a matéria. O professor Anderson 48 

Latini sugeriu escrever em conjunto com outro docente, e a professora Cristiane demonstrou 49 

interesse, mas irá conversar posteriormente com o professor Leonardo Dias.  Primeiro ponto de 50 

pauta – Aprovação e assinatura da ata referente a 77ª Assembleia Departamental. O 51 

professor Leonardo Dias perguntou se todos estão de acordo com a versão da ata encaminhada 52 

previamente. Todos se mostraram de acordo e a versão da ata foi aprovada por todos os 53 

presentes, e será disponibilizada no Sipac para assinatura de todos. Segundo ponto de pauta – 54 

Distribuição dos Recursos do Deceb (R$10.674,00). O professor Leonardo Dias informou aos 55 

presentes que atualmente existe disponível no Centro de Custo Do Departamento o valor de dez 56 

mil, seiscentos e setenta e quatro reais (R$10.674,00), e também o valor de hum mil, duzentos e 57 

trinta e um reais e dezoito centavos (R$1.231,18) referente ao valor disponibilizado para compras 58 

referente a ata de registro de preço do ano passado. O professor Leonardo Dias sugeriu que o 59 

valor de dez mil reais seja distribuído de forma igualitária entre docentes e técnicos (quinhentos 60 

reais para cada um), assim como já havia sido feito na gestão da chefia anterior. A sugestão é 61 

realizar uma primeira compra e caso alguém não tenha interesse ou demanda, o recurso é 62 

disponibilizado novamente. O professor Leonardo Dias solicitou agilidade na realização dos 63 

pedidos de compra, visto que em outubro o valor é devolvido, como de praxe. O docente Cléber 64 

José pediu ao professor Leonardo Dias que explicasse novamente a divisão do recurso e 65 

questionou a participação dos técnicos na distribuição. O professor Leonardo Dias informou que 66 

a inclusão dos técnicos no rateio dos recursos, é para que os mesmos tenham oportunidade de 67 

comprar itens para seu próprio uso, como caneta, papel, assim como já havia sido realizado no 68 

ano anterior, e caso os técnicos não possuam demanda, o valor será utilizado para quem tiver 69 

necessidades. O professor Leonardo Lima pediu a palavra para demonstrar concordância com a 70 

colocação do professor Cléber, destacando que os itens contemplados para o laboratório 71 

atendem também a demanda do técnico que atua no laboratório. O professor Leonardo Lima 72 

destacou que sua discordância na participação dos técnicos no rateio da verba se deve ao fato 73 

da escassez de recursos que são disponibilizados e que muitas vezes não são suficientes para 74 

suprir as demandas dos laboratórios sob responsabilidade dos docentes. O professor Leonardo 75 

Dias novamente reforçou que, uma vez não havendo demanda por parte dos técnicos, este 76 



recurso retorna para suprir as demandas dos docentes. O professor Anderson Latini sugeriu que 77 

se tenha clareza para verificar se o próprio Departamento ainda não tem necessidades a serem 78 

supridas, como insumos, por exemplo. Uma vez sendo atendidas essas necessidades, aí sim 79 

seria discutido esse rateio. O professor Leonardo Dias explicou que as demandas do 80 

Departamento em termos de secretaria foram parcialmente atendidas na última compra realizada 81 

este ano, e ainda está sendo reservado um valor de aproximadamente seiscentos reais para 82 

compra de tonner e outros itens de almoxarifado, apesar de não ter havido gasto este ano, mas 83 

prevendo gastos para o ano que vem. O professor Anderson Latini reforçou a sugestão de serem 84 

mantidas em primeiro lugar as demandas do Departamento, para não correr o risco de 85 

necessidades individuais serem mais relevantes do que necessidades coletivas. O professor 86 

Leonardo Dias informou que estava sendo destinado um recurso para confecção de “banners” 87 

para o Departamento, mas não será possível neste momento, pois não há ata de registro de 88 

preço vigente para atendimento desta demanda. Desta forma, serão repostos itens de secretaria 89 

e almoxarifado, como papel ofício e tonner. A professora Hosane mencionou que nas atas 90 

anteriores havia pouca ou nenhuma disponibilidade de material laboratorial, sendo a grande 91 

maioria para material de escritório. O professor Leonardo Dias informou que as atuais atas estão 92 

contemplando os materiais de laboratório. O professor Leandro Mendes pontuou que seria 93 

interessante manter os técnicos na distribuição, visto que a retirada dos mesmos (quatro 94 

técnicos) irá aumentar um valor para os docentes (cento e trinta reais)  que não será tão 95 

relevante, e visto que os materiais utilizados pelos técnicos desgastam com o tempo. Destacou 96 

sua concordância em verificar primeiramente as necessidades do Departamento, e somente 97 

depois as demais demandas de todos, incluindo os técnicos. O professor Leandro Mendes 98 

sugeriu que ao menos parte do recurso seja reservado para possíveis pedidos dos técnicos. O 99 

professor Cléber pediu a palavra para destacar que não é contrário em ser disponibilizado 100 

recurso aos técnicos, mas devido às demandas do Departamento serem elevadas, o 101 

atendimento ao básico acaba se tornando dispendioso, e sugeriu que seja solicitado junto à Pró-102 

Reitoria de Planejamento recursos compatíveis com as elevadas demandas do Departamento no 103 

atendimento aos alunos. Dando continuidade, o professor Leonardo Lima reforçou que não é 104 

contra aos recursos para os técnicos, mas sugeriu uma distribuição de recurso por segmentos. O 105 

professor Júlio Onésio reforçou a sugestão do professor Leonardo Lima, mas acredita que não 106 

haverá tempo hábil para um levantamento por segmento. Dando continuidade, ele destacou que 107 

alguns itens como papel toalha, pipeta de “Pasteur” e tubo “eppendorf” muitas vezes têm que ser 108 

adquiridos com recursos próprios do docente. Por este motivo, ele sugere destinar um valor 109 

menor para os técnicos de laboratório e para a secretaria, e um valor maior para docentes que 110 

tem uma demanda maior. Destacou que docentes que não tem laboratório, tem uma demanda 111 

alta por recarga de pincel, demanda que não é necessária para os técnicos. Sendo assim, ele 112 

sugeriu para estes (os técnicos) um valor de duzentos reais para otimização do pouco recurso 113 

disponível. O professor Júlio Onésio fez uma ponderação, que apesar de não fazer parte dos 114 



pontos de pauta da presente assembleia, ele considera importante, que é a participação dos 115 

técnicos nas assembleias. O professor destacou que de acordo com o Regimento da UFSJ, 116 

somente os docentes tem direito a voz e a voto nas Assembleias e demais reuniões da 117 

Instituição, e que a participação de técnicos somente poderá ocorrer com a anuência prévia dos 118 

docentes do Departamento. O professor Júlio Onésio ressaltou que não é sua intenção retirar a 119 

participação de quem quer que seja, mas apenas destacar que durante as duas últimas 120 

assembleias se sentiu incomodado com a participação dos técnicos nas assembleias. O 121 

professor Leandro Mendes pediu a palavra para informar que a autorização para participação 122 

dos técnicos nas assembleias, com direito apenas de voz, foi dada em chefias anteriores, e foi 123 

aprovada pelo Departamento, constando a aprovação em ata, e por este motivo os mesmos são 124 

convidados em todas as assembleias. O professor Júlio Onésio pontuou que o fato de a 125 

assembleia ter autorizado, não quer dizer que seja legal, se fere o regimento. A professora 126 

Cristiane pediu a palavra para informar que o Conselho Universitário (Consu) já está trabalhando 127 

para a alteração do regimento, e a partir de tal alteração, os técnicos serão convocados, assim 128 

como os docentes e terão direito à voz e voto em todas as instâncias. O professor Leonardo 129 

Lima informou que este tema é uma pauta que ainda está em discussão no Consu, e que 130 

enquanto esta pauta não for votada, devemos seguir o Regimento da Instituição. A professora 131 

Cristiane ressaltou que em reuniões do Consu já houve a participação de técnicos com direito a 132 

voz mesmo não sendo membro do conselho. O professor Cléber informou que foi conselheiro do 133 

CONEP (Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão) por dois mandatos consecutivos e que a 134 

praxe nos conselhos superiores, seguindo o regimento, é a consulta prévia à assembleia do 135 

conselho para direito de voz a convidados. Relatou que, em certas reuniões, até mesmo o Pró-136 

Reitor de Ensino de Graduação, como convidado, deveria ter anuência da assembleia do 137 

conselho, antes de se pronunciar e seguindo este raciocínio todos os docentes deveriam ser 138 

consultados antes de se conceder direito de voz na assembleia para convidados. O professor 139 

Cleber expressou sua preocupação com questionamentos futuros dado ao não cumprimento do 140 

regimento do DECEB.  O professor Leandro Mendes destacou que os técnicos tem direito à voz, 141 

mas na tomada de decisões somente os docentes o fazem. O professor Leonardo Dias informou 142 

que na sua gestão, ele optou por manter o convite aos técnicos, visto que, de acordo com a 143 

opinião do mesmo, o Departamento é composto por docentes e técnicos, e ele acredita que não 144 

faz sentido os mesmos não participarem. Em seguida, perguntou aos presentes se a técnica 145 

Amanda Miranda pode se manifestar, e todos concordaram. A técnica Amanda Miranda explicou 146 

que na chefia anterior, onde os técnicos começaram a participar da distribuição de recursos do 147 

Departamento, foram adquiridos itens básicos, como lápis, caneta, borracha, visto que algumas 148 

vezes os técnicos de laboratório aplicam avaliações aos discentes e os mesmos solicitam aos 149 

técnicos estes itens. Dando continuidade, a servidora informou que é convidada para as reuniões 150 

e participa somente quando existe algum assunto de seu interesse, como por exemplo, a 151 

realocação do Departamento que vem sendo discutida. O professor Júlio Onésio pediu a palavra 152 



para ressaltar que não é contrário à participação de ninguém, mas que mesmo tendo sido 153 

aprovado em assembleias anteriores, a participação e voz de todos que não sejam docentes, 154 

tem que ser previamente autorizados. A professora Hosane sugeriu que a definição do pedido de 155 

compra seja realizada conjuntamente, entre o docente responsável pelo laboratório e o técnico, 156 

para que todos sejam contemplados. Finalizando sobre a distribuição de recursos para o Deceb, 157 

o professor Leonardo Dias sugeriu o encaminhamento da seguinte forma: do total de recurso 158 

disponível, um mil reais será destinado para secretaria e demais compras e os nove mil e 159 

seiscentos reais distribuídos para cada docente, o que dará seiscentos reais para cada um. 160 

Desta forma, as possíveis demandas dos técnicos serão atendidas conjuntamente com as 161 

demandas do Departamento. Terceiro ponto de pauta – Protocolo de Cooperação docente 162 

Júlio Onésio Ferreira Melo. O professor Leonardo Dias informou aos presentes sobre o 163 

protocolo de cooperação do professor Júlio Onésio com a UFMG. O relator foi o professor Éric 164 

Marsalha Garcia, e o mesmo fez a leitura do relato e ao final deu parecer favorável. O professor 165 

Leonardo Dias perguntou se o professor Júlio Onésio gostaria de prestar algum esclarecimento 166 

aos presentes, mas o professor sugeriu que caso alguém tiver dúvidas ele esclareceria. Todos 167 

acompanharam o parecer do relator com a aprovação do projeto.  Quarto ponto de pauta – 168 

Credenciamento do docente Cléber José da Silva no Programa de Pós-graduação do 169 

Programa em Ecologia da UFSJ. O professor Cléber explicou aos presentes que solicitou seu 170 

credenciamento junto ao programa da pós-graduação em Ecologia (nível mestrado), e ressaltou 171 

que as atividades desenvolvidas não trarão prejuízo de suas funções no Departamento. O 172 

professor Leonardo Dias perguntou sobre algum questionamento ou alguém contrário, mas todos 173 

foram favoráveis ao credenciamento do professor Cléber. Dando continuidade, o professor 174 

Leandro Mendes pediu a palavra para informar aos presentes que a participação dos técnicos 175 

nas assembleias foi prevista na ata da 14ª assembleia, do dia vinte e cinco de junho de dois mil e 176 

quatorze, linhas cinquenta e três a cinquenta e cinco, no quinto ponto de pauta com o seguinte 177 

texto: “Foi decidido enviar a pauta das assembleias para os técnicos de laboratórios e que na 178 

participação eles terão voz, mas não voto. Foi aprovado por unanimidade.” Na sequência, a 179 

servidora Deise Aparecida (a servidora iniciou sua participação na reunião as quatorze horas e 180 

vinte minutos) pediu a palavra para informar aos presentes que a participação dos técnicos é 181 

questionada em toda a Instituição, e por isso está sendo revista. A servidora pontuou a 182 

importância da participação do segmento nas últimas assembleias do Deceb, destacando que 183 

não considera um problema a participação dos mesmos em assuntos que são de seu interesse. 184 

Destacou ainda que o segmento é avaliado por uma chefia onde eles não tiveram a opção de 185 

escolher. Ainda, solicitou acesso a ata da presente reunião para apresentá-la ao Sindicato da 186 

categoria, para providências. O professor Leandro Mendes pediu a palavra para ressaltar que 187 

durante toda a sua chefia houve um acolhimento dos técnicos baseado na decisão conjunta 188 

aprovada na assembleia mencionada acima. O professor Cléber José pediu a palavra para 189 

esclarecer que não se trata de falta de acolhimento, mas sim de uma preocupação regimental 190 



para evitar questionamentos legais futuros, e que para se proceder de forma diferente, os 191 

interessados devem pleitear a alteração do regimento. O professor Leonardo Lima reforçou a fala 192 

do docente Cléber José, reforçando que é uma questão regimental. O professor Leandro Mendes 193 

pediu a palavra destacando que a deliberação de dar voz aos técnicos durante as assembleias, 194 

foi aprovada pela maioria dos docentes que fazem parte do corpo docente do Departamento 195 

atualmente, destacando que no dia da decisão estavam ausentes apenas a docente Ana Paula 196 

Coelho e o docente Júlio Onésio, além dos docentes novos no Departamento, professora 197 

Cristiane Alcantara e Paulo Gonella. O professor Júlio Onésio pediu a palavra destacando que, , 198 

assim como os colegas Prof. Cleber José e Prof. Leonardo Lima, em nenhum momento é 199 

contrário a participação de ninguém, mas que o fato de ter sido aprovado em assembleia anterior 200 

não significa que não possa ser rediscutido e redefinido, e sugeriu que deve ser feita uma 201 

consulta prévia sobre a autorização e direito a voz “ad eternum” nas assembleias. O professor 202 

Leonardo Dias informou que será feita uma consulta sobre o assunto.  Quinto ponto de pauta – 203 

Criação da comissão de espaço físico.  A Reitoria está reorganizando a Comissão do espaço 204 

Físico e cada Campus terá três representantes. Esta Comissão atuará na ocupação do espaço 205 

físico, inclusive do NIA e no plano Diretor, e necessitará de pessoas interessadas do DECEB. O 206 

professor Júlio Onésio sugeriu que o professor Leandro dê continuidade na participação. O 207 

professor Leandro Mendes agradeceu a indicação e ressaltou que acredita na rotatividade e que 208 

acha interessante outras pessoas participarem, para se envolver e compreender o 209 

funcionamento destas comissões. O professor Leonardo Lima demonstrou interesse e ficou 210 

como indicado ao representante do DECEB na Comissão do Espaço Físico.  Nada mais havendo 211 

a declarar, a reunião foi encerrada às 15h01 e eu, Alba Zilocchi Coli, lavrei a presente ata que, 212 

após lida e aprovada, será assinada por todos os presentes. 213 
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Amauri Geraldo de Souza___________________________________________________ 215 

Anderson Oliveira Latini_____________________________________________________ 216 
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Leandro Mendes de Souza__________________________________________________ 223 

Leonardo Lucas Carnevalli Dias______________________________________________ 224 



Leonardo Henrique França de Lima___________________________________________ 225 

Paulo Sérgio Minatel Gonella Silva____________________________________________ 226 
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